

## La práctica de la Cosmiatría en Dermatología y el intrusismo de otras especialidades

Jaime Piquero Casals, Félix J Tapia

Editores. E-mail: editor.revista@gmail.com

La Cosmiatría es hoy una parte importante de la Dermatología. Esta debe realizarse con seriedad y el único preparado para eso es el dermatólogo. El área de la estética cutánea ha tomado un lugar esencial e irreversible en la práctica dermatológica, lo cual está determinado por los propios pacientes que cada vez más se preocupan de su imagen y del cuidado de su piel y constantemente consultan para mejorar su aspecto físico. La cultura y los medios de comunicación juegan, cada vez más, un papel fundamental en cómo el ser humano se preocupa de su apariencia.

En una entrevista realizada al Profesor Sebastião Sampaio y publicada en esta edición, emite su opinión sobre el interés del dermatólogo por la estética médica, señalando: "El dermatólogo debe cuidar de todos los aspectos de la salud de la piel, desde la conservación, mejora del aspecto de la piel, tratamiento de las enfermedades, neoplasias y profilaxis de los agentes agresores. Salud actualmente no es apenas la ausencia de enfermedades, sino un estado de bienestar físico, social y mental del individuo. Por el aspecto cutáneo, la Cosmiatría es un área importante en la Dermatología; sin embargo, no debe constituir la principal actividad en la clínica dermatológica".

Es así que observamos como la Dermatología ha evolucionado de una especialidad fundamentalmente clínica a una especialidad médica-quirúrgica. Actualmente, la Dermatología Cosmética posee un peso específico en la práctica del dermatólogo.

Pero la Cosmiatría ha generado controversias y se critican aspectos como el intrusismo de otras especialidades médicas. No es infrecuente observar como diversos especialistas no relacionados con

la estética dedican su práctica médica a la llamada "medicina estética", especialidad que no existe formalmente en Venezuela y carece de reconocimiento o certificación por los Ministerios de Salud y de Educación Superior.

Es importante resaltar que, los dermatólogos que realizan procedimientos estéticos, se diferencian de otros especialistas por poseer un conocimiento sólido de la Biología, Fisiología y Patología Cutánea. Una técnica de Dermatología Cosmética requiere de un tiempo variable de aprendizaje. La capacitación y formación dermatológica demanda años y el dominio de las bases clínicas de la Dermatología, diferenciándose de otras especialidades médicas y no médicas.

La cautela, precaución, formación y rigor científico, característicos de los dermatólogos al momento de aplicar un procedimiento cosmético, los convierte en el profesional capacitado para enfrentar las bondades e inconveniencias de la Cosmiatría.

La Cosmiatría, en buenas manos, es una herramienta generadora de satisfacción para los seres humanos contemporáneos.

Dermatología Venezolana, consciente de su rol rector en la formación de los nuevos dermatólogos y como vehículo encargado de mantener el registro histórico de la Dermatología en Venezuela, presenta a sus lectores una edición dedicada en gran parte a la Cosmiatría. Recordando, que es primordial formar dermatólogos que dominen todas las áreas de su especialidad, que sean capaces de abordar desde las enfermedades de la piel que afectan a los sectores más desasistidos de nuestro país hasta el mantenimiento de la salud cutánea y la Cosmiatría. **DV**